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АННОТАЦИЯ 

     Взаимосвязь личностных особенностей и эмоционального выгорания у 

медицинских работников: аннотация к дипломной работе/ Астафурова 

Виолетта Васильевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

социальной работы и реабилитологии; науч. рук. Т.И. Ачинович. 

 Объект исследования - синдром эмоционального выгорания и личностные 

особенности медицинских работников 

 Предмет исследования - взаимосвязь синдрома эмоционального 

выгорания и личностных характеристик у медицинских работников. 

    Основные результаты. Исходя из того, что деятельность медицинского 

работника оказывает влияние на сформированность синдрома 

эмоционального выгорания, мы изучили сформированность фаз и 

синдромов СЭВ у медицинских сестер. Исследование показало, у 

большинства медсестер сформирована фаза «напряжение». Характерными 

симптомами являются «переживание психотравмирующих обстоятельств», 

«загнанность в клетку». Данные симптомы являются выраженными у 

медицинских сестер, проявляется осознанием психотравмирующих 

факторов профессиональной деятельности, которые трудно или вовсе 

неустранимы, раздражение ими постоянно растет, накапливается отчаяние 

и негодование. Переживание чувства безысходности, состояние 

интеллектуально-эмоционального тупика. 

В ходе исследования также была выявлена сформированность фаз 

«резистенция» и «истощение». Характерные симптомы редукция 

профессиональных обязанностей», «расширение сферы экономии 

энергии», что говорит об усталости медработников на работе от контактов, 

разговоров, им уже не хочется общаться даже с близкими. Попытки 

облегчить или сократить обязанности, которые требуют эмоциональных 

затрат. Симптомы «эмоционального дефицита» и «психосоматические и 

психовегетативные нарушения» также являются доминирующими, данные 

симптомы проявляются в уверенности, что эмоционально человек уже не 

может помогать людям в своей деятельности, порой даже мысль о таких 

субъектах или контакт с ними вызывает плохое настроение, бессонницу, 

сердечно-сосудистые реакции.Анализ личностных характеристик 

медицинских работников показал, что среди них преобладают лица с 

направленностью психики на интроверсию, большая опора на собственные 

силы и желания. Умеют сопереживать, чувствуют ответственность за общее 

дело, добросовестны и ответственны. Высокая добросовестность и 

сознательность обычно сочетаются с хорошим самоконтролем.  



   
 

   
 

   Ключевые слова: СИНДРОМ ЭМОЦИОНАЛЬНОГО ВЫГОРАНИЯ; 

ЛИЧНОСТНЫЕ ОСОБЕННОСТИ; МЕДИЦИНСКАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ; 

ПРОФИЛАКТИКА ЭМОЦИОНАЛЬНОГО ВЫГОРАНИЯ. 

 

  The relationship of personal characteristics and emotional burnout among 

medical workers: annotation to the thesis / Astafurova Violetta Vasilievna; 

Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social Work and 

Rehabilitation; scientific hands. T.I. Achinovich. 

       Object of study - burnout syndrome and personal characteristics of medical 

workers 

    The subject of the study is the relationship of burnout syndrome and personal 

characteristics of medical workers. 

     The main results. Based on the fact that the activity of a medical worker 

influences the formation of burnout syndrome, we studied the formation of phases 

and syndromes of CMEA in nurses. Research has shown that most nurses have a 

«stress» phase. The characteristic symptoms are «experiencing psycho-traumatic 

«circumstances», «driving into a cell». These symptoms are expressed in nurses, 

manifested by the awareness of psycho-traumatic factors of professional activity, 

which are difficult or even impossible to eliminate, their irritation is constantly 

growing, and despair and indignation are accumulating. An experience of feelings 

of hopelessness, a state of intellectual and emotional impasse.The study also 

revealed the formation of the phases «resistance» and « «depletion». 

Characteristic sym professional duties », «expanding the sphere of energy 

saving», which indicates the fatigue of health workers at work from contacts, 

conversations, they no longer want to communicate even with loved ones. 

Attempts to alleviate or reduce responsibilities that require emotional cost. 

Symptoms of «emotional deficit» and «psychosomatic and psycho-vegetative 

disorders» are also dominant, these symptoms are manifested in the belief that 

emotionally a person can no longer help people in their activities, sometimes even 

the thought of such subjects or contact with them causes a bad mood, insomnia, 

cardiovascular reactions.The analysis of the personal characteristics of medical 

workers showed that among them people with an orientation of the psyche to 

introversion predominate, a lot of reliance on their own strengths and desires. 

They know how to empathize, feel responsible for a common cause, 

conscientious and responsible. High conscientiousness and consciousness are 

usually combined with good self-control. 

Key words: SYNDROME OF EMOTIONAL BURNING OUT; PERSONAL 

FEATURES; MEDICAL ACTIVITY; PREVENTION OF EMOTIONAL 

BURNING. 
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